

4.- El intento de revolución democrática: El sexenio revolucionario (1868-1874)

Esta es una de las preguntas más “pobres” de todas las del libro así que jugaremos mucho con las introducciones para mejorarla así que atentos:

INTRODUCCIÓN:

El sexenio revolucionario es el periodo comprendido entre el destronamiento de la reina Isabel II 1868 y la restauración de la monarquía borbónica 1874. Entre ambos acontecimientos tuvo lugar la experiencia de la Primer República.

El último quinquenio del reinado de Isabel II se caracteriza por una difícil situación política, económica y social derivada de los siguientes factores:

- Gobiernos de corta duración de moderados y unionistas.
- Protestas sociales y disturbios contestadas con más represión (fusilamientos, como los ocurridos tras la sublevación de los sargentos del cuartel de San Gil en 1866, suspensión de las garantías constitucionales, medidas reaccionarias...).
- Crisis financiera de 1866 (provocará la crisis de subsistencias en 1868).
- Desprestigio de la corte por los escándalos de la reina y su camarilla.
- Muerte de los líderes que apoyaron a la reina (O'Donnell 1867 y Narváez 1868).

Todo ello provoca que en 1866 se firme el Pacto de Ostende entre progresistas (dirigidos por Prim) y demócratas. Los firmantes del Pacto aspiran al derrocamiento de Isabel II, el establecimiento del sufragio universal y la redacción de una nueva constitución. En 1867 se les unen los unionistas (Dulce, Topete y Serrano). La situación se encamina hacia la Revolución de 1868, que pondrá fin al reinado de Isabel II y establecerá un régimen democrático en España

LA REVOLUCIÓN DE 1868: “ LA GLORIOSA ”

Esto lo ponéis tal cual viene en el libro.

EL REINADO DE AMADEO DE SABOYA

Sancionada la constitución, era preciso encontrar un rey. Gracias a las gestiones llevadas a cabo por el general Prim, , el príncipe italiano Amadeo de Saboya aceptó el trono de España. El reinado de Amadeo I iba a durar dos años, desde enero de 1871 a febrero de 1873, momento en que abdicó. Los principales problemas a los que tuvo que hacer frente durante su corto reinado fueron:

- La manifiesta falta de apoyos. Los monárquicos, tanto isabelinos como carlistas, le consideran un intruso. Los republicanos, un inconveniente para instaurar la República como forma de gobierno.

- Inicio de la III Guerra Carlista como prueba de ese descontento. Afectará al País Vasco, Navarra, Cataluña y el Maestrazgo, y durará hasta 1876.

- Problemas sociales, como los derivados de la persecución gubernamental a los partidarios de la Asociación Internacional del Trabajo (AIT), cuya ilegalización llegó a votarse en las Cortes.

- Problemas con las colonias americanas. Hubo un intento de abolir la esclavitud en Cuba y Puerto Rico, buscando propiciar la paz con esta zona, pero la medida fue

boicoteada por la presión de los hacendados y la nobleza. Sólo se logró la abolición en Puerto Rico, donde el número de esclavos era mucho menos.

Tuvo que apoyarse en dos grupos políticos relativamente irregulares: el constitucional , liderado por Sagasta y el radical liderado por Ruiz Zorrilla.

Ante los continuos desórdenes y el escaso apoyo popular y político, Amadeo abdica el 11 de febrero de 1874. El parlamento proclama entonces la República.

LA PRIMERA REPÚBLICA.

Tal cual viene en el libro.

CONCLUSIÓN.

El fracaso de la I República, nos deja como legado la constitución de 1869, siendo éstas una de las más democráticas en esa fecha. Al mismo tiempo, el “cansancio revolucionario” ayudará a que se abra uno de los periodos más estables de la historia contemporánea en España, la restauración, estabilidad que se verá quebrada tras la pérdida de las últimas colonias de España.